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话题 7汇文 体

    记者刚走进候场区，便看见几位

小选手的脸上都有白色的手掌印。
“因为涂了防滑粉，大家的手掌都变

白了，加上开赛前习惯性地拍脸放
松，就成了这模样。”赛事引导员小

梁道出了其中的“奥秘”。
捧着获奖证书，带着灿烂的笑

容，走到记者面前的倪国庆，退去了
几分钟前的霸气和坚毅，露出了属

于 16岁少年的腼腆和害羞。“第一
次接触攀岩，是在 7年前，那时候刚

到上海不久，爸爸趁着休息日带我

四处逛逛，刚巧碰上一场业余的攀
岩比赛。”倪国庆把证书放在旁边的

桌子上，摊开已经“变白”的手掌，笑
着说：“第一次看到别人抹防滑粉

时，他们都说这是练‘化骨绵掌’的
机关，我本来就被吸引了，一听更有

动力，就报了个体验班，也没想到能
一直坚持到现在。”谈及未来的目

标，小倪用手掌拍了拍脸，又指了指
掌印，半开玩笑地说：“我就想把‘化

骨绵掌’练到更高境界。”
扎着高马尾的朱馨文，是赛场

里最具人气的女选手之一，只要这
位 13岁的女将站在起点，现场的欢

呼声都会高出好几个分贝。但很多

人并不知道，她曾经非常抵触

防滑粉。“我一直很喜欢爬树，

所以很快就爱上了攀岩，但不

喜欢防滑粉。”朱馨文坦陈，这

是因为自己讨厌粉末黏糊在掌

心的感觉。直到有一次，朱馨文

在即将攀上顶点时，因为手滑失

去着力点，不得不遗憾下落，她

才知道防滑粉的重要性。“下来

之后，教练说动作都没有问题，

只要开赛前再多涂一点粉，就不

会失败了，我听了就决定要与那

白色的粉末‘化敌为友’。”如今每

次赛前，朱馨文都要让手掌完全

“变白”，她也用这种方式提醒自

己，不要忘记过往的教训。

    本报苏州今日电（特派记者 陆玮鑫）明

晚 8时，上港将在苏州市体育中心迎来中超
第 7轮的对手天津泰达，这也是球队在首阶

段第二循环联赛中的第一场比赛。对手换帅
不久，至今一胜难求，而上港保持不败，高居

积分榜首，又刚刚签下强力外援。尽管一切看
起来似乎都对上港有利，但佩雷拉的球队依

然不能大意，场上场下都需以“稳”字当先。

这几天关于上港最热门的新闻，莫过于
澳大利亚国脚穆伊的加盟。这位从英超布莱

顿转会而来的光头球员司职后腰，上赛季出
场 31次，贡献 2球 2?攻，是一位非常实用

的亚洲外援。目前穆伊已经抵达上海，并开始
为期 14天的隔离，在 9月 1日中超转会窗口

开启后，俱乐部便会为穆伊注册。一切顺利的
话，9月 10日与青岛黄海一战，可能成为澳

大利亚人在上港的首秀。

新外援加盟让球迷们为之雀跃，不过对

于球队主帅佩雷拉而言，现阶段却多了一个

需要注意的问题———在队外援的心态。新人
到来意味着会有旧人离开，尽管上港外援的

职业素养一向让人放心，但在知晓自己或者
同伴可能离开的情况下，如何确保球员带着

稳定平和的心情，全身心投入比赛中，将是对
佩雷拉和教练?的一大考验。这几日的备战

中，上港方面也有意淡化穆伊到来可能带来

的影响，并不时提醒球员们，要专心准备好接
下来的比赛。

天津泰达尽管排名不甚理想，但其战斗
力不容小觑。上港上次与对手交锋时，就曾被

荣昊的任意球率先破门。自联赛开始以来，始
终不太让人放心的上港后防线，依然面临着

不小的考验。毫不夸张地说，防守是否稳固，
直接决定着上港比赛的难易程度。

上视五星体育频道明天 20?将转播中
超上海上港与天津泰达比赛实况。

    本报讯（首席记者 金雷）在金信煜和沙
拉维双双缺阵第二循环联赛后，志在进入联
赛争冠?的申花必须找到进攻上的新武器。

今晚再战恒大，高中锋杨旭将领命首发。
天津天海解散后，杨旭自由转会申花，被

看作是申花本赛季最值得期待的引援之一。
第一循环，杨旭只首发 2场，表现并不抢眼。

新赛季打入 3球的金信煜重伤后，申花进攻

力下降，近两轮面对小?排名靠后的广州富
力和河南建业仅取得 1平 1负。球迷非常关

心球队对杨旭的使用，而今晚再与恒大过招，
崔康熙选择由他担纲锋线。

首循环面对卫冕冠军，申花 0比 2败下
阵来。此番再度遭遇，崔康熙希望在扎紧篱笆

的基础上能攻破对手大门，“上一场我们打的
是并不熟悉的三中卫体系，重心放在了防守

上，但我们没能抓住进攻机会。下一轮比赛我
们也要做好防守，在不输球的情况下更要把

握进攻机会。”

杨旭也表示：“我们的比赛会以进攻为
主，争取胜利，也要打入更多的进球。金信

煜、沙拉维离开后，我们锋线上的人员选择
并不多，但还是有很多优秀的、有特点的球

员，我们要在现有情况下打出好的比赛。希
望在教练的带领下，以最好的人员配置把比

赛踢好。”

申花阵中，杨旭、于汉超目前还未打开
进球账户。虽然失去金信煜和沙拉维，崔康熙

对其他攻击手仍抱有信心，“我们还有杨旭、
朱宝杰、于汉超，都是有特点、有能力的球员。

只要我们在战术上做好准备，是可以打出漂
亮进攻的。”

崔康熙同时透露，上轮没有出场的年轻

中卫朱辰杰因为有伤，今晚继续轮休。
上视五星体育频道、央视五套今天 20?

将转播中超上海申花与广州恒大比赛实况。
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周末上午 9 时半，申城的室外温
度已经超过 34℃，奉贤体育中心的几个室外运动场，
无人的场地显得格外安静。但一走进位于角落的攀岩竞技场，
此起彼伏的加油声喝彩声便传入耳中。近 70位小选手，正在这
里参加 2020 年上海市青少年攀岩锦标赛，这也是本届市民运
动会的比赛项目之一。本届市民运动会上，诸如攀岩、滑板等新
兴体育项目中，青少年已成为主力军，构成了一道专属于“后
浪”的风景线。

    下午 2时，一天中体感温度

最高的时段，新江湾城 SMP滑板
公园内，80多位滑板少年正迎着

骄阳，在上海市第三届市民运动

会青少年滑板联赛上，挑战着各
种难度动作。几轮比赛下来，不少

选手的衣服，已经变得“丰富多
彩”，但所有人都乐此不疲。

U9 ? 45 ?街区赛场上，一

位身穿切尔西 10号球衣的选手

颇为引人瞩目，他是所有参赛选

手中身高最矮的，球衣背后却印

着“MAX”（最大）的英文名，因为

谐音的关系，队友们都叫他小

麦，“我希望自己能成为最有能

量和勇气的选手，所以就选了

这个名字。”比赛中，小麦的确

展现了最大的勇气，但因为种

种原因，他还是摔倒了几次。

然而来到采访区时，小麦依然一

脸满足，“这次比之前发挥得好多
了，教练刚刚也在夸我。”记者指

了指已经沾了不少污渍的白裤
子，问他会不会遗憾，这个滑板少

年摆摆手：“教练说这是给勇者的

奖章，所以我一点也不遗憾，未来
一定会做得更好。”

“虽然因为疫情的关系，今年
的比赛对入场人数进行了限制，

但青少年选手们还是非常热情，水
平也进步很多。”上海市极限运动

协会秘书长拜晨超表示，“通过市
民运动会这个平台，可以发掘许多

有潜力的极限运动项目青少年选
手，有效激发了行业的动力和信

心，这些运动少年，将来一定会为
上海的全民健身发展，注入全新的

活力。” 本报记者 陆玮鑫

上港明晚迎战泰达
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